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VERBALE  

ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA 
ASSOCIAZIONE SVIZZERA IMPRENDITORI PITTORI 

REGIONE TICINO 
Presso Villa Sassa Lugano 

Venerdì 29 aprile 2022 – alle ore 15.00 
 
 
 
 

 

1. Appello 

2. Nomina presidente del giorno e scrutatori 

3. Approvazione verbale Assemblea Generale 17.09.2021 (allegato)  

4. Relazione Presidenziale  

5. Formazione professionale 

6. Relazione finanziaria e rapporto revisori 

7. Determinazione tasse sociali  

8. Nomina revisori  

9. Ammissioni – Dimissioni – Esclusioni 

10. Rapporto attività  

11. Intervento ospiti 

12. Eventuali 

13. Onorificenze 
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Franzoni apre l’Assemblea dando il benvenuto a tutti i presenti, sottolineando con piacere di 
poterci ritrovare nella forma “normale” dopo questi ultimi anni caratterizzati dalla pandemia. 
Ringrazia tutti coloro che hanno contribuito alla preparazione e organizzazione dell’Assemblea 
ossia Lidia per il lavoro amministrativo, Ivo e Fulvio per la parte pratica e logistica nonché tutto il 
resto del Comitato che è sempre pronto ad aiutare. 
 
Rivolge poi un ringraziamento a tutti i Soci straordinari che ci supportano: 

- Karl Bubenhofer SA (KABE) 
- Miticol SA 
- Rupf & Co AG 
- Suncolor SA 
- Ticinocolor SA 
- Verbano Color SA 

 
come pure a tutte le aziende facenti parte del concetto marketing SMGV, visibili sulle bandiere. 
 
Franzoni porta i saluti del membro di Comitato Alessandro Tamburini che non ha potuto essere 
presente e scusa la sua assenza, procedendo poi con l’annuncio dell’esito dell’appello svolto 
all’entrata. 
  
1. Appello 

Soci Presenti:    53 
Soci Ass. giustificati:   23 
Soci Ass. non giustificati   2   
     __ 
Totale Soci   78 
 
Soci Onorari presenti   3 
     
Totale complessivo presenti (soci+soci onorari) 56. 
 
 
Dopo l’appello, Franzoni introduce la nuova Direttrice dell’Associazione Silvia Fleury che 
abbiamo il piacere di ospitare a questa Assemblea. La stessa è alle dipendenze dall’ASIPG 
dal 2008 ed è subentrata da gennaio a Peter Baeriswyl. Si è sempre distinta per le sue 
capacità professionali e umane, motivo per il quale il Comitato Centrale ha puntato su di lei 
per sostituire una figura così importante. Le passa la parola visto che parla un po' di italiano 
ed ha preparato due parole per noi. 
 
Silvia Fleury ringrazia per l’invito nella bella Lugano e si dice felice di essere in Ticino. Porta 
i migliori saluti della Dirigenza e del Comitato Centrale. 
Si tiene a disposizione per rispondere ad eventuali domande ed augura un buon incontro.  
 

2. Nomina Presidente del giorno e scrutatori 
 
Presidente del giorno 
La tradizione vuole che il Presidente del giorno sia un rappresentante della regione in cui si 
tiene l’Assemblea. Il Comitato ha individuato una persona che non poteva non accettare e 
propone il Presidente Onorario Dario Taddei che viene accolto con un applauso e raggiunge 
il tavolo presidenziale. 
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Dario Taddei saluta tutti ed esprime il suo piacere nel rivedere tante persone conosciute negli 
anni e si dice felice di notare un ringiovanimento con l’inserimento in Associazione delle 
nuove generazioni. 
Viene così dato un senso per il proseguimento dell’attività con l’aggiornamento anche 
nell’ambito della formazione professionale che secondo lui è il biglietto da visita per tutto il 
ramo. 
 
Scrutatori 
Vengono nominati scrutatori i Soci Urso Marco e Marchiana Mirko. 
 

3. Approvazione verbale Assemblea Generale del 17.09.2021  
Il Presidente del giorno mette in discussione ed in votazione il verbale della scorsa 
Assemblea che tutti hanno ricevuto. Non ci sono osservazioni, il verbale viene approvato 
all’unanimità.  
 

4. Relazione Presidenziale 
Franzoni ricorda l’ultima Assemblea avvenuta poco più di 7 mesi fa a Bellinzona in un 
momento di calma tra un picco e l’altro della recente pandemia con molte incognite su come 
sarebbe proseguita l’emergenza sanitaria. 
Ora che il peggio da questo punto di vista sembra essere alle spalle, a tenerci sulle spine è 
il conflitto armato appena esploso relativamente vicino a noi, tra Russia e Ucraina. Lo stesso 
sta comportando mancanza di materie prime ed energia, vuoi per motivi reali o per chi è al 
potere che approfitta della situazione, facendo così schizzare i prezzi di molti prodotti. Il 
nostro settore sta risentendo meno di altri ma ne saremo a breve probabilmente più coinvolti 
e rischiamo di subire le conseguenze indirette se il mercato della costruzione dovesse 
rallentare. 
Invita a tenerne conto in fase di calcolo dei prezzi ribadendo che è possibile farsi riconoscere 
gli aumenti dei prezzi dei materiali. Il CO prevede, in caso di discrepanza tra prestazione e 
controprestazione, dovuta a circostanze straordinarie, un limite. Anche la KBOB (conferenza 
di coordinamento degli organi della costruzione e degli immobili dei committenti pubblici) 
raccomanda di sostenere i rincari qualora il costo totale del materiale superi un aumento del 
5%.  
 
A questo punto Franzoni chiede, se nessuno ha niente in contrario, di anticipare la trattanda 
“rapporto attività” per riferire sulle recenti trattative CCL, dato che il Socio Poncini vorrebbe 
fare un intervento ma a metà Assemblea dovrà assentarsi per impegni familiari inderogabili.  
Franzoni fa una piccola premessa sulle recenti Trattative. 
Come tutti sanno ci sono due CCL, nazionale e cantonale. Il primo è dichiarato di 
obbligatorietà generale, il secondo vale per le ditte associate e per i firmatari volontari. Spiega 
che le trattative del CCL avvengono dapprima a livello nazionale ed una volta concluse, viene 
trattato il CCL Cantonale che segue in linea di principio quello nazionale ma presenta alcune 
differenze. In fase di queste ultime trattative, che a livello nazionale sono durate diversi mesi 
prima di raggiungere un accordo che andasse bene per tutti e fosse accettato dall’Assemblea 
dei delegati, il CCL nazionale è quello che ha subito maggiori cambiamenti, principalmente 
per la ripartizione del premio IPG malattia. In Ticino i punti da trattare erano meno perché il 
grosso del lavoro era già stato svolto. 
L’aumento fissato sui salari mensili per i prossimi 3 anni è il seguente:  
Su salari minimi contrattuali (escl. estranei al ramo): CHF 50.00 + 25.00 + 25.00; 
Su salari minimi estranei al ramo: 25.00 + 25.00 + 25.00; 
Su salari reali: 50.00 + 50.00 + 50.00; 
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Franzoni precisa che se l’aumento non fosse stato definito avrebbe fatto stato l’indice dei 
prezzi al consumo di novembre dell’anno precedente con un rincaro per il 2022 di oltre CHF 
70.00 mensili e magari anche di più per i prossimi anni vista la situazione attuale. 
Per quanto riguarda l’indennità paternità l’IPG prevede l’80% mentre il CCL il 100% quindi 
resta una differenza a carico del datore di lavoro di 2 giorni che comunque si sta vedendo di 
far prendere a carico dalla Cassa compensazione militare per azzerare l’onere a carico dei 
datori di lavoro. Elenca in seguito altre rivendicazioni accettate:  

- I dirigenti di SA e Sagl non sottostanno più al CCL; 
- Possibilità di differimento del premio IPG malattia fino al 30° giorno; 
- Dipendenti impiegati da meno di 4 anni nella medesima ditta hanno un giorno di carenza 

in caso di malattia; 
Precisa infine che la validità dei CCL è di 3 anni ed entreranno in vigore quando il contratto 
nazionale sarà dichiarato di obbligatorietà generale. Questo per evitare disparità di 
trattamento tra associati e non. 
 
Visto che Poncini non si è trovato d’accordo su alcuni punti ha chiesto, come anticipato, di 
prendere parola e si scusa per dover partire prima. Inizia il suo intervento spiegando di aver 
preso il posto di Mario Oliverio nella Commissione Trattative. 
Durante le trattative della Commissione “allargata” (commissione interna dell’Associazione) 
ha capito tutto e niente. Si è poi chinato sui CCL cantonale e nazionale. Dopo le trattative 
“ufficiali” ha ripensato e fatto delle riflessioni su alcuni punti: 
- secondo lui CHF 50.00 di aumento per tre anni sono tanti 
- secondo CCL nazionale l’IPG malattia deve coprire l’80% mentre cantonale il 90% 
- l’indennità pranzo in Svizzera interna avviene anche dietro scontrino mentre in Ticino oltre 

12 km sono CHF 17.00 in ogni caso 
- obbligo delle vacanze ad agosto!? 

 
E’ dell’idea che bisognerebbe capire cosa vogliono i Soci al riguardo ed eventualmente 
convocare un’Assemblea Straordinaria per discuterne così da tenerne conto nelle prossime 
trattative nazionali. 
Ritiene anche che bisognerebbe farsi aiutare dai Sindacati per proteggere la nostra 
professione e si riferisce alle persone che lavorano senza rispettare le regole. 
 
Taddei a suo tempo aveva richiesto di entrare a far parte della Commissione Trattative 
nazionali proprio perché si sentiva sempre dire che non potevamo decidere niente perché si 
decideva in Svizzera Interna. Entrando abbiamo potuto vivere le situazioni a livello nazionale 
con il periodo degli scioperi. In questo modo abbiamo anche potuto difendere il nostro 
contatto cantonale perché c’era l’interesse a farlo (il nostro è l’unico Cantone per il quale è 
stata fatta eccezione). Per quanto riguarda le vacanze collettive erano in tanti a volerle 
mantenere. E’ da vedere ora se sono cambiate le cose.  
Sono temi d’attualità e ben venga che qualcuno li sollevi. 
 
Anche a Franzoni fa piacere, al di là delle differenze di idee, che qualcuno mostri interesse e 
si prenda il tempo per fare qualcosa. Per lo studio dei contratti collettivi ce ne vuole tanto. 
Può essere un’idea convocare un’Assemblea Straordinaria e creare un gruppo di lavoro che 
porti delle idee. A tempo debito si valuterà.  
Segnala tuttavia che con i Sindacati in Ticino si riesce un po' a ragionare mentre in Svizzera 
Interna è molto più dura. 
 
Franzoni ad oggi, dopo averli messi a confronto, tra CCL nazionale e quello Cantonale 
sceglierebbe comunque ancora quello Cantonale ritenendolo più vantaggioso.  
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Franzoni riprende la parola per concludere la sua relazione.  
Informa i Soci che in merito al piano di sicurezza che va compilato per ogni cantiere secondo 
l’Art. 4 della nuova Ordinanza sui lavori di costruzione a partire dal 1.1.2022, si è intervenuti 
presso la SMGV affinché si trovi una soluzione poiché la compilazione di tale modulo, 
soprattutto per piccoli cantieri, è ritenuto un onere burocratico insostenibile. La SMGV ha 
capito e si è mossa in questo senso per trovare uno sbocco.  
 
Per quanto riguarda UAE segnala che il Presidente Piergiorgio Rossi è dimissionario ormai 
da tempo ma non si è ancora trovato nessuno che si sia messo a disposizione per sostituirlo 
e non sarà facile trovarlo. Invita a farsi avanti se qualcuno fosse interessato a questa carica, 
precisando che questo ruolo – sicuramente di prestigio – deve essere ricoperto da una 
persona che abbia legami un po' in tutti gli ambiti tra cui la politica. 
Accenna tra l’altro che UAE ha preso contatti con la Camera di Commercio per cercare una 
collaborazione. Questa è sicuramente fattibile e ben vista. Non avrebbe nemmeno un 
maggior onere per le Associazioni in quanto la quota da riversare alla Camera di Commercio 
si risparmierebbe in UAE considerato il minor onere di lavoro. 
 
Infine informa che anche quest’anno, come già avvenuto nel 2019, si è deciso di procedere 
con una donazione benefica di CHF 1'000.00 al posto del consueto omaggio agli Associati. 
Il contributo è stato destinato, tramite il Rotary Club di cui Ivo Foletti è membro, per sostenere 
progetti in loco in aiuto ai profughi ucraini. Il Rotary Club raddoppierà tra l’altro la nostra 
donazione. Ivo Foletti spiega ai Soci come vengono utilizzati i fondi precisando che si tratta 
di aiuti concreti in Svizzera avendo quindi la sicurezza che vengono correttamente destinati. 
 
Taddei mette in discussione la relazione presidenziale. Nessuna osservazione. 
Si riserva in ogni caso di riaprirla per quanto riguarda la trattanda n. 10 e procede con l’ordine 
del giorno. 
 

5. Formazione professionale 
Franzoni informa che nell’ambito della scuola professionale andrà in pensione il docente alla 
SPAI di Trevano Romano Tosoni. L’insegnamento delle materie da lui trattate sarà garantito 
dai docenti già attivi Mauro Libera e Bruno Del Fante nonché da Alessandro Tamburini che 
è da tempo supplente ed è già titolare di alcune ore di docenza.  
 
Per quanto riguarda i corsi interaziendali abbiamo il piacere di ospitare Fabio Degiorgi, 
istruttore e primo dipendente dell’ASIP-TI. Lo stesso ha portato nel suo primo anno di impiego 
molto entusiasmo e sta apportando dei cambiamenti per rendere il laboratorio più funzionale, 
dinamico e sostenibile possibile, per esempio per limitare anche al massimo lo spreco di 
acqua. 
Franzoni spiega che dal prossimo anno scolastico, in linea con la Svizzera, gli apprendisti 
dovranno portarsi l’attrezzatura da lavoro.  
Degiorgi, che ha giustamente richiesto ed ottenuto una divisa ufficiale, viene invitato a fare 
due parole. 
Con piacere si esprime rivelando un po' di emozione. Ringrazia i membri di Comitato che 
hanno riposto fiducia in lui nonché il suo predecessore per aver portato il laboratorio al top. 
La sfida è mantenere il livello alto e perlomeno eguagliarlo. 
Ripercorre i 30 anni di amicizia con Cassina e gli anni in cui hanno lavorato fianco a fianco in 
favore della formazione. Ringrazia i Soci, perché parte tutto da loro, grazie alle assunzioni 
degli apprendisti con non poche difficoltà burocratiche. 
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Franzoni riprende la parola per informare che è in corso l’integrazione della CCIAP 
(Commissione Corsi Interaziendali Apprendisti Pittori) nell’ASIP-TI, vuol dire che in futuro non 
esisterà più come commissione ma sarà rinominata, unificandola anche a livello di logo.  
 
Fa sapere che è in corso la formazione per adulti (art. 33) con la collaborazione di Tamburini 
quale docente scolastico e Cassina per la formazione in laboratorio. Gli esami avranno luogo 
nel 2023. 
 
I dati relativi ai risultati degli esami 2021 erano già stati forniti a settembre per cui Cassina 
interviene un minuto per fornire qualche numero sulle prossime procedure di qualificazione. 
Purtroppo gli apprendisti sono sempre in calo per le limitazioni poste dai criteri previsti per i 
maestri di tirocinio. Ai prossimi esami di giugno si presenteranno 34 candidati (28 della SPAI, 
5 ripetenti, 1 Art. 33). 
  

6. Relazione finanziaria e rapporto revisori 
 
Relazione finanziaria 
Lidia espone la relazione finanziaria riferita all’esercizio 2021, consegnata a tutti i Soci 
unitamente al Bilancio ed al Conto economico. L’esercizio ha chiuso con un utile di CHF 
12'912.99. Spiega ai Soci, esponendole nel dettaglio, che ci sono nuove posizioni contabili 
dovute all’integrazione della contabilità dei corsi interaziendali nella contabilità 
dell’Associazione, come spiegato in precedenza dal Presidente. 
Risultano inoltre diversi conti transitori a Bilancio relativi alla formazione superiore, vale a dire 
per i corsi di capo e maestria, sia per quello concluso per il quale manca da incassare un 
sussidio, sia per quelli in fase di svolgimento.  
Per quanto riguarda il conto economico rileva l’utile netto derivante dall’organizzazione dei 
corsi sicurezza pari a CHF 6'948.90 che sicuramente ha contribuito al buon risultato di fine 
anno. Precisa che la differenza alla voce quote soci straordinari è dovuta ad una riduzione 
del 50% del contributo attuata eccezionalmente nel 2020 dovendo annullare l’Assemblea 
Generale a causa della pandemia. 
Riferisce inoltre che il costo per la trasferta dei Soci in visita presso il nuovo stabile della 
nostra sede centrale si è limitato al trasporto di CHF 600.00 poiché il pranzo è stato offerto 
dalla SMGV.  
Infine precisa che con la ripresa delle attività dopo la pandemia sono ovviamente riapparse 
o aumentate anche delle voci di costo che nel 2020 erano sparite o diminuite proprio perché 
direttamente legate all’attività compromessa dalla pandemia. 
 
Al termine della relazione Lidia rende noto di aver consegnato loro informativamente, insieme 
ai conti ed alla relazione finanziaria, anche il conto economico di confronto degli ultimi sette 
anni e si tiene a disposizione per eventuali domande. 
 
Visto che non è il caso viene passata la parola ai revisori per il loro rapporto. 
 
Rapporto revisori 
Gaiani procede alla lettura del rapporto di revisione allestito dopo la verifica dei conti 
effettuata con il collega Claudio Zurini presso il Segretariato, tramite procedure analitiche e 
di verifica a campione.  
Nel loro rapporto i revisori precisano l’ammontare del capitale proprio al 31.12.2021 
ammontante a CHF 173'179.00 e confermano di non aver rilevato fatti che possano ritenere 
il conto annuale non conforme alle disposizioni legali e statutarie, raccomandandone quindi 
l’approvazione.  
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La relazione finanziaria ed il rapporto dei revisori vengono messi in votazione ed approvati 
dall’Assemblea. 
 

7. Determinazione tasse sociali 
Le tasse sociali per il prossimo anno rimangono invariate. 
 

8. Nomina revisori 
Come si è potuto evincere dal rapporto appena esposto, i revisori in carica per l’esercizio 
2021 erano Stefano Gaiani (ora uscente) e Claudio Zurini. 
Per l’esercizio 2022, che procederà alla verifica insieme a Claudio Zurini, era già stato 
nominato quale supplente Davide Gallotti. 
Si tratta ora di nominare un subentrante per gli esercizi 2023 e 2024. 
Si mette a disposizione Sandro Campana che viene confermato con un applauso.  
 

9. Ammissioni – dimissioni – esclusioni 
 
Ammissioni 
Come anticipato in fase di convocazione, sono pervenute in Segretariato 2 domande di 
adesione da parte delle ditte: 

- Colorbox Pittura di Daniele Di Lorenzo, Locarno 
- SP Color SA, Lugano (titolare Risi Patrick) 
 
Inoltre Fabio Degiorgi, che quale nuovo istruttore non è più in seno alla ditta Degiorgi SA, 
avrebbe il piacere di continuare a far parte dell’Associazione quale socio libero pertanto ha 
presentato domanda in tal senso. 
 
Le domande di adesione in questione vengono sottoposte all’Assemblea. Le stesse a giudizio 
del Comitato rispecchiano i criteri e valori necessari per essere ammesse. 
 
La votazione “segreta” con 56 votanti dà il seguente esito: 
 
- Colorbox Pittura di Daniele Di Lorenzo, Locarno: AMMESSA 

(48 voti favorevoli, 3 contrari, 5 astenuti) 
 

- SP Color SA, Lugano: AMMESSA 
(48 voti favorevoli, 4 contrari, 4 astenuti) 
 

- Degiorgi Fabio: AMMESSO (come socio libero)  
(53 voti favorevoli, 3 astenuti) 

 
Dimissioni  
L’Assemblea prende atto dell’uscita dall’Associazione della ditta Taddei & Laurenti SA a 
seguito di liquidazione e della ditta Danilo Cassina Sagl per cessazione dell’attività. 
 
Esclusioni 
Non ce ne sono. 
 
Segue una pausa dopodiché si riprendono i lavori assembleari con il saluto e ringraziamento 
agli ospiti che ci hanno raggiunto, ossia Alessandro Capelli Direttore della Commissione 
Paritetica Cantonale e Rizza Mattia in rappresentanza dell’AIC, presente con il collega 
Daniele Lombardo. Purtroppo quest’anno nessun rappresentante della Divisione della 
Formazione Professionale è presente.     
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10. Rapporto attività 
Come di consueto il rapporto attività viene dapprima pubblicato sul sito e poi consegnato ai 
Soci in Assemblea. E’ stato pure consegnato un modulo per ordinare le nuove norme SIA in 
italiano (edizione 2021). 
La trattanda è stata in parte anticipata per quanto riguarda le trattative CCL ma viene ripresa 
per alcune spiegazioni sugli altri temi menzionati nel rapporto.  
Innanzitutto, a complemento di quanto riferito dal Presidente in merito al piano di sicurezza 
sul lavoro e di protezione della salute, si informano i Soci che sul sito internet della SMGV è 
presente in italiano anche una carta di emergenza della SUVA da consegnare agli operai o 
lasciare sui mezzi con le indicazioni di pronto intervento e numeri di emergenza. 
 
Per quanto riguarda la formazione di base, c’è stato un incontro con la Divisione Formazione 
Professionale in merito al criterio, inserito alcuni anni fa, che prevedeva la ripetizione 
dell’anno scolastico per i ragazzi con nota insufficiente al primo corso interaziendale. 
Questa regola aveva dato riscontri positivi in fatto di risultati agli esami con meno bocciati ma 
a quanto pare non è una decisione giuridicamente sostenibile per cui non potrà più essere 
applicata quantomeno in maniera automatica. 
 
Il progetto Realto è un attimo in stand by poiché come App non è semplice e nemmeno 
intuitiva da usare. Siamo in attesa di sviluppi poiché la fattispecie è in discussione in 
associazione nazionale dove si stanno valutando altre piattaforme simili. 
 
I corsi di capo e maestria stanno procedendo come da programma e lo stesso vale per i corsi 
sicurezza. 
Per la protezione ambiente sono in programma i primi controlli. 
Luca Stauffer, incaricato dei controlli, spiega che inizierà a giugno con un controllo 
settimanale presso 4 aziende dopodiché aumenterà un po' i ritmi. 
 
Il progetto di ampliamento del Centro SSIC di Gordola, che comprende nuovi spazi anche 
per noi, per il momento è ancora fermo in attesa dell’approvazione da parte del Gran 
Consiglio. Questa attesa non ci sta comunque al momento creando troppi problemi. 
 
A proposito della piattaforma ISAB/SIAC spiega che consiste in una sorta di registro non 
obbligatorio dal quale ottenere da parte delle aziende le dichiarazioni di rispetto CCL e 
pagamento contributi necessari per l’inoltro di capitolati nonché da parte dei committenti la 
possibilità di ottenere, a pagamento, informazioni sulle ditte. Questo progetto prevede pure 
la consegna di tesserini personali per i lavoratori grazie ai quali i controllori possono verificare 
tutti i dati degli stessi.  
Franzoni invita la CPC che interverrà più tardi a dare ulteriori precisazioni in merito. 
 
La rivista Tuttocasa ha pubblicato lo scorso anno un’edizione incentrata sui pittori 
organizzando poi un evento di presentazione al quale eravamo rappresentati da nostri 
membri di Comitato. I contenuti di questa pubblicazione saranno riproposti in una delle 
prossime edizioni.  
 
Da parte della SMGV è in fase di valutazione la nostra proposta di creare un logo per i maestri 
pittori che venga anche registrato. Nel frattempo Molinari ha creato una bozza di logo che 
mostra all’Assemblea.  
 
Non si ritengono necessarie altre spiegazioni per cui il rapporto viene messo in discussione.  
 
Non ci sono osservazioni per cui il Presidente del giorno passa la parola agli ospiti.  
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11. Intervento ospiti 
Dapprima invita ad intervenire il Sig. Rizza in rappresentanza dell’AIC il quale si presenta 
brevemente informando che è ispettore dal 2005 ed è subentrato a Zarro quando è andato 
in pensione. Procede con fornire alcuni dati relativi all’anno 2021.  
Ci sono state 130 notifiche nel ramo della pittura e 109 controlli. 
In tutte le professioni il trend delle notifiche è in calo del 30% a causa delle Agenzie interinali. 
Informa con piacere che nel 2022 si è intensificata la collaborazione con le guardie di confine 
e sono molto presenti anche con altri enti di controllo come Polizia e CPC.   
Zarro era tempestivo ad evadere le segnalazioni e questo è stato mantenuto. Di regola in 
mezza giornata o al massimo una giornata la segnalazione viene presa a carico ed evasa. 
Capita di trovare anomalie, su 22 settori hanno riscontrato 210 casi di mancata notifica. AIC 
comunque non può emettere sanzioni. A dipendenza dell’infrazione subentra la relativa 
Istituzione. Nel caso di mancata notifica il procedimento avrà luogo tramite l’Ispettorato del 
lavoro mentre per mancato rispetto del CCL sarà di competenza della CPC. 
 
A questo punto subentra Alessandro Capelli, Direttore della CPC. 
Informa che la CPC pittura ha svolto 167 controlli, tra ditte estere, indigene, padroncini e di 
aver emesso multe per ca CHF 30'000.00 incassandone più della metà. 
Segnala che vi è un calo costante della massa salariale generata dal nostro settore. Sul sito 
della CPC ci sono i dati statistici che si possono consultare. 
 
A proposito della piattaforma ISAB/SIAC (Sistema Informazione Alleanza Costruzione) 
spiega che si tratta di un’iniziativa avviata 6 anni fa da parte di 13 Associazioni Professionali 
nazionali che rappresentano una grande fetta di ditte a livello Svizzero tra cui la SMGV. 
Consiste in un portale web che offre online tutti i dati della ditta e tramite il quale sarà possibile 
ottenere una dichiarazione nell’ambito del rispetto CCL perenne e aggiornata in tempo reale, 
da presentare per gli appalti. 
Il servizio delle tessere identificative per i dipendenti facilita i controlli per la CPC e le autorità. 
Quest’ultime sono molto efficaci contro il lavoro nero. Le stesse sono rilasciate se si rispetta 
il CCL e si è in regola con il versamento dei contributi sociali. La trasmissione dei dati avviene 
tramite un codice QR.  
Il tutto vale in tutta la Svizzera, anche per il Ticino quando sarà applicato. 
Se ci sono dubbi o problemi il Segretariato della CPC è a disposizione. 
 

12. Eventuali 
 
Assemblea annuale Delegati SMGV 
Franzoni informa che venerdì 17 giugno 2022 si terrà l’assemblea annuale dei delegati nella 
città di Zurigo con in programma uno standing dinner, l’assemblea, un aperitivo, la cena ed il 
dopo cena, nonché 2 programmi alternativi per gli/le accompagnatori/trici. 
Oltre al voto di Franzoni abbiamo diritto ad altri 4 voti per questo sarebbe auspicabile avere 
2 partecipanti che possono avere 2 voti ciascuno. Chi avesse piacere di partecipare è pregato 
di annunciarsi per i dettagli a lui o a Lidia. 
 
Prossima Assemblea Cantonale 
Secondo la rotazione in atto da anni, la prossima Assemblea Generale si svolgerà nel 
Locarnese.  
 
Viene data parola all’Assemblea per chi avesse degli eventuali. Non è il caso per cui si 
procede con le onorificenze. 
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13. Onorificenze 
Una volta ogni tanto, su proposta di qualche membro, il Comitato ha l’onore di insignire gli 
associati che durante la loro militanza in seno all’Associazione si sono distinti per 
attaccamento, abnegazione e meriti particolari, con il titolo di Socio Onorario. 
E’ sempre difficile definire un confine a partire dal quale conferire questa nomina ma si son 
dichiarati tutti d’accordo nel riconoscere che il Socio in questione se lo è meritato, 
raccogliendo un testimone non facile, sostituendo nella sua carica un personaggio importante 
che è stato uno dei pilastri dell’ASIP-TI. L’ha fatto nel modo migliore portando la propria 
personalità. Si tratta di Danilo Cassina che per una dozzina di anni ha istruito centinaia dei 
nostri apprendisti e lo invita a raggiungerlo per ricevere il meritato omaggio. 
 
Viene fatta una comunicazione di servizio in relazione alla possibilità di lasciare le auto sulla 
corsia del bus sulla strada principale nel caso qualcuno volesse spostare l’auto per il 
proseguimento della serata e si invitano tutti a dirigersi verso la sala in cui è stato allestito 
l’aperitivo. La serata proseguirà con la cena in una splendida cornice per coloro che si sono 
iscritti.  
 
L’Assemblea viene chiusa alle ore 18.25.  
 
 

 


